



Interpellation 340

Eingang Stadtkanzlei: 20. April 2016

Investiert die städtische Pensionskasse in Rüstungsgüter?

Die Schweiz hat einen der grössten und bedeutendsten Finanzplätze weltweit. Einen bedeutenden Teil dieses Finanzplatzes machen die Pensionskassen aus, die das Rentenvermögen der beruflichen Altersvorsorge verwalten. Dazu investieren sie in eine Vielzahl von Anlagen, von Hypotheken über Bundesobligationen bis hin zu Aktien privater Unternehmen. Ein Teil dieser Investitionen fliesst auch in die Rüstungsindustrie.

In diesem Zusammenhang ergeben sich für uns folgende Fragen:

1. Nach welchen ethischen Kriterien beurteilt die Pensionskasse der Stadt Luzern ihre Investitionen?
2. Besitzt die Pensionskasse der Stadt Luzern unmittelbare Anlagen (Aktien, Obligationen etc.) in Firmen, die einen signifikanten Teil ihres Umsatzes in der Rüstungsindustrie erwirtschaften?
3. Besitzt die Pensionskasse der Stadt Luzern Anlagen in Fonds, die auf die Wehrtechnikindustrie spezialisiert sind?
4. Welche Index-Fonds, die ebenfalls Aktien der Rüstungsindustrie enthalten, besitzt die Pensionskasse der Stadt Luzern?
5. Ist die Pensionskasse der Stadt Luzern auf eine weitere Weise in die Rüstungsindustrie involviert bzw. tätigt sie Anlagen in die hier genannten Firmen?
6. Welchen Anteil am gesamten Pensionskassenvermögen machen die oben genannten Anlagen aus?

Simon Roth und Esther Burri
namens der SP/JUSO-Fraktion